
○つくばみらい市定例教育委員会（平成２８年 １１月） 

 

１ 日時    平成２８年 １１月２２日（火） 午前９時００分から 

２ 場所    教育委員会庁舎 ２階会議室 

３ 出席委員  教育長       石塚 眞典 

委員        中島 正志 

委員        久下 伸子 

委員        直井 修三 

委員        八島 秀仁 

４ 欠席委員  なし 

５ 出席職員  教育部長      井波 進 

学校教育課長    飯泉 勝宏 

学校教育課課長補佐 小林 弘幸 

学校教育課課長補佐 天神 信光 

教育指導室長    長塚 和徳 

生涯学習課長    木川 眞 

６ 傍聴人   なし 

７ 審議事項  議案第４０号 平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第４号）

（案）について 

議案第４１号 つくばみらい市わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備

検討委員会設置要綱について 

        議案第４２号 準要保議の認定について 

報告第３０号 区域外就学について 

報告第３１号 後援申請について 

８ 議事 

石塚教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【平成２８年 １１月定例教育委員会の開会宣言】 

【あいさつ】 

前回から今日まで委員の皆様には学校の方で色々ご足労お掛けしまして

ありがとうございました。前回の会議の後に三島小学校と谷和原中学校の

学校訪問があり、そして市の音楽会や秋祭りがありました。今日はこの後

つくば市との連絡協議会の研修ということでお昼から研究会に参加するこ

とになっております。 

適正配置が昨年の１２月に各学校で説明会を開き、仕事を進めて参りま

した。いよいよ各学校地区に出向き明日の東小学校を皮切りに統合になる

方の学校が６校ありますので、１２月中に意見交換会を進めることになり

ました。時間がありましたらよろしくお願いします。今度の金曜日には十

和小学校と福岡小学校の発表会がありますので次から次へとなりますがよ

ろしくお願いします。年も押し迫り人事が始まる時期になりまして、先週

は各校の経営方針における進捗状況や人事ヒヤリングを行ないました。ど
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の学校も年度初めに掲げた経営方針に従って着々と学校が動いているとい

うのがよく分かりました。委員の皆様にも学校訪問した時にそれぞれの学

校でそれぞれの活動がなされているわけですが今後ともご指導ご支援よろ

しくお願いします。 

議事の進行につきましては石塚教育長にお願い致します。 

それでは、議事に入ります。 

議案第４０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第４号）

（案）について」説明お願いします。 

議案第４０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第４号）

（案）について」学校教育課分を資料に基づき説明する。 

生涯学習課分を資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

議案第４０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第４号）

（案）について」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第４０号「平成２８年度つくばみらい市一般会計補正予算（第４号）

（案）について」原案のとおり承認します。 

続きまして、議案第４１号「つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ

幼稚園再整備検討委員会設置要綱について」説明お願いします。 

議案第４１号「つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備

検討委員会設置要綱について」資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

具体的にはどのくらい壊れているのでしょうか。 

耐震診断の数値でご説明しますと、わかくさ幼稚園は木造なので国で定め

られたＩＷ値というのがありまして、国の基準が１．１ですが耐震の診断

によりますと０．３４です。それから、すみれ幼稚園は鉄骨なのでＩＳ値

という数値がありまして０．７を基準としていますが、０．１７というこ

とで東日本大震災のような地震が直接あると倒壊の恐れがありますので、

やはり早急に整備する必要があります。ただ地震が来て、絶対に倒壊する

ということではありませんが、その恐れがあるということで安心安全に幼

稚園を続けていくには再整備が必要だと思います。 

耐震診断はいつ行ったのですか。 

平成２２年です。小中学校をやることを優先順位で定めていた部分があり

ましたので少し遅れております。 

将来的な方向としては建て替えなのか耐震設備を施すのかあるいは別の形

で統合するのかはまだ決まってないのですか。 

補強するのか、建て替えをするのか、それとも統合するのか色々な方法が

あると思いますがそれを含めて再整備検討委員会で議論していただきたい

と思います。 
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方向性はまだフラットな段階で委員会の中で検討するということですね。 

はい、そうです。 

これからの話の方向によっては、かなり予算の差がでてきます。立て替え

るのと耐震補強だけにするのかでものすごい違いがありますが、教育委員

会では統合の問題にしても、相当大きな問題だと思いますが予算的なもの

とか方向などについては全く考えていないのですか。 

幼稚園の場合は送迎がバスでの送迎になりますので、統合をすることも１

つの手段ではあるかと思います。ただそれを地元が望むのかどうか、今あ

るものがなくなる部分もありますのでそれについては多く広くの意見を聞

きながら進める、それから統廃合の話がありましたが統廃合が早い時期に

進めば空いた学校でというのも考えられますので広く検討していかなけれ

ばいけないと思います。 

谷和原幼稚園と保育所の施設一体型がありますが、そういう方向も視野に

入れるのか、あるいはそういうことも考慮に入れるとすれば、今までやっ

てきた谷和原幼稚園、あるいは保育所の統合した形の検証とか運営上の問

題、施設上の問題、そういうことも含めてこの検討はあるのですか。 

もちろん視野に入れた上です。ただ保育所の場合には、保護者の方々が送

迎をするので、大幅に場所を変えるというのはなかなか難しいと思います。

保育所の方では、民営化にする方向も模索していまして、そういう意味で

どういう風にしたらいいのかというのを幼稚園側から、もし近くに保育所

があり建て替えが必要であれば一緒にすることも考えられます。 

国で鉄筋コンクリートの耐震補強をしようということで木造の方は後にな

ってしまい優先順位で幼稚園はだいぶ後になってしましました。小・中学

校も平成２７年で終わりました。現在伊奈中学校が残りの部分を大改修し

ておりましてこれで完了となります。 

委員会の立ち上げとしては、今出たような質問や疑問を踏まえた上で、役

員の方々に検討していただくことを十分配慮していただきたいと思いま

す。 

いつまでに再整備がほぼ完了するのかその辺りを含めてこの委員会で検討

していくということですか。 

大きな意味で幼稚園の在り方を根本から見直していきますと、情報調査な

どでどうしても時間が掛かってしまうのでその間出来上がるまでには５年

ぐらいかかるかもしれないので、その間に地震が起きてしまったらどうす

るのかとか、一時的にどこかにするのか、仮設を建てるとかそういうこと

を含めて今後考えていかなければならないと思います。勿論財政の問題や

場所の問題もありますので長期的な検討になると思います。 

保育所は将来民営化を考えているということですが幼稚園の民営化はどの

辺まで考えているのでしょうか。 

保育所の民営化というのは視野にはあるのですが現段階での幼稚園の民営
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化というのは考えておりません。 

この前の３．１１の地震でもわかくさ幼稚園の木造平屋は被害がありませ

んでした。統廃合というのも頭にあり、例えば三島小学校だったらすみれ

幼稚園が近いというのもあり、先程井波教育部長からもありましたとおり

小・中学校の鉄筋が優先されて今日まで来てしまったのですが大抵の地震

では倒壊の恐れはないとは思いますが議会でも園児が過ごしているのを見

過ごすのかというのもありましたので早急に対応した方がよろしいかと思

います。 

早急に対応したほうがよろしいと思います。２２年に数値がでてかなり年

数が経っていますし、ましてや子供達が生活しているわけですから、今日

も震度４の地震がありました。地震には勝てませんので。 

３．１１の地震でわかくさ幼稚園は大丈夫だったとのことですが、すみれ

幼稚園はどうだったのでしょうか。 

すみれ幼稚園も特に大きな被害はありませんでした。平屋ということもあ

ると思います。 

わかくさ幼稚園が昭和２６年築になります。 

老朽化もしているのですか。 

わかくさ幼稚園は外観も建物の形もめずらしいし別の意味で残そうという

話がでるかもしれません。ワープステーションも近いですしね。 

すみれ幼稚園は当時の建物としてはかなりモダンな造りですよね。設計者

も凝った設計をして評判になったという話を聞きました。 

わかくさ幼稚園も板橋中学校の跡地を使っているわけですからきっとその

当時の建物はほとんど残ってないでしょうね。 

議案第４１号「つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備

検討委員会設置要綱について」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第４１号「つくばみらい市立わかくさ幼稚園及びすみれ幼稚園再整備

検討委員会設置要綱について」原案のとおり承認します。 

続きまして、議案第４２号「準要保護の認定について」及び報告第３０号

「区域外就学について」は個人情報が含まれますので、審議を非公開とし

てよろしいでしょうか。 

異議なし。 

異議なしにより、非公開とします。傍聴人は退席願います。 

議案第４２号「準要保護の認定について」説明お願いします。 

議案第４２号「準要保護の認定について」資料に基づき説明する。 

以下、非公開。 

議案第４２号「準要保護に認定について」原案のとおり承認します。 

続きまして、報告第３０号「区域外就学について」説明お願いします。 

報告第３０号「区域外就学について」資料に基づき説明する。 
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以下、非公開。 

報告第３０号「区域外就学について」報告として承りました。 

以上個人情報の議案が終了しましたので傍聴人の入席を認めます。 

続きまして、報告第３１号「後援申請について」説明お願いします。 

報告第３１号「後援申請について」資料に基づき説明する。 

質疑を諮る。 

異議なし。 

報告として承りました。 

次のその他の「各課業務報告について」説明お願いします。 

学校教育課より業務報告の説明をする。 

生涯学習課より業務報告の説明をする。 

教育指導室より業務報告の説明をする。 

続きまして、次回の開催について決めさせて頂きたい。 

１２月２６日（月）午前１０時００分 

その他ございますか。 

では以上を持ちまして平成２８年１１月定例教育委員会を閉会します。 

 

上記決議を明確にするため、本議事録を作成する。 

 

平成２８年１１月２２日         教 育 長    石 塚  眞 典 

 

                     教育長職務代理者 中 島  正 志 


